



## LILIA AGUILAR GIL

### 100 días y lo que falta

El pasado fin de semana celebramos los primeros 100 días del gobierno de la presidenta de México, Claudia Sheinbaum. Con un 80 por ciento de aprobación, lo cual se corresponde con la votación de hace poco más de 6 meses, la primera mujer presidenta refrenda su liderazgo no solo en la política interior, sino en la política exterior, convirtiéndose en este corto tiempo, en un frente ante el bully de Trump. El segundo piso de la Cuarta Transformación ya está en ruta.

La continuación de un proyecto de nación como el de la 4T requiere de una visión de Estado, es decir, de un compromiso con el bienestar de todo el país, no de unos cuantos; bajo esa formula el expresidente López Obrador trabajo 6 años, sentando las bases para que la formula se repitiera. Y es hoy, con la presidenta Sheinbaum Pardo, que la 4T trabaja en la consolidación de este proyecto.

La fórmula tiene su chiste, no se trata solo de programas sociales al aire, ni de mega obras sin contexto, ni de slogans que solo se escuchan bien. Las políticas públicas han sido focalizadas, los programas atienden a los sectores más necesitados y los resultados son contundentes.



Para este 2025, con una inversión de 835 mil millones de pesos (mdp), 13.2 millones de adultas y adultos mayores recibirán su pensión; 2 millones de personas con discapacidad recibirán su apoyo; 400 mil jóvenes se beneficiarán con el programa Construyendo Futuro; 410 mil jóvenes de educación superior tendrán beca; 4 millones 100 mil niños y niñas tendrán beca de primaria; 4 millones 224 mil estudiantes de preparatoria tendrán beca; 445 mil campesinas y campesinos seguirán Sembrando Vida, entre otros.

Las mega obras tienen un objetivo y un contexto, no es como poner un monolito en medio de la avenida Reforma, ni bardear un terreno para que luego, a ver cuándo, sea una refinería, tampoco se trata de hacer un aeropuerto alterno en una zona restringida y gastar cada vez más y más recursos, no, en un proyecto de nación hecho y derecho, se trata de hacer obras que traigan una derrama económica constante a los pobladores y que abone al desarrollo social.

Los trenes de pasajeros, estas son obras con sentido, el Tren Maya, obra única en el mundo que tan solo de octubre a diciembre de 2024 fue utilizado por cerca de 400 mil pasajeros y en 2026 también será un transporte ferroviario de carga. El tramo de Ixtepec a Ciudad Hidalgo del Tren Interoceánico tiene un avance del 60 por ciento y entrará en operación hasta Tonalá en julio de este año. Además, en abril comenzará la construcción de las nuevas rutas de trenes de pasajeros: México–Pachuca; México–Nuevo Laredo; y México–Nogales.



Los slogans son parte de las campañas pero no son propios de un gobierno porque para esas instancias, deben ser ya acciones. En materia de seguridad, una de las preocupaciones más sentidas de las personas, por ello se puso en marcha la Estrategia Nacional de Seguridad del Gobierno de México, que se basa en cuatro ejes: Atención a las causas; Fortalecimiento de la Guardia Nacional; Inteligencia e Investigación y Coordinación, con la cual tan solo en 4 meses, logró reducir en 16 por ciento los homicidios dolosos, en 20 por ciento las lesiones dolosas por arma de fuego y en 5 por ciento todos los robos con violencia.

Con convicción, trabajo, compromiso y liderazgo de la presidenta, continuaremos en este rumbo, consolidando el bienestar de la población y con ello, la continuidad de este proyecto.